
El Sur 
  

  

  
  

  

PÁGINA 10 economia y negocios CONCEPCIÓN — Martes14 de enero de 2025 

RENTABILIDAD FONDO A 
DICIEMBRE MONEDAS 1PC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL. -167%  $pormoneda local (observado) Septiembre 2024 01% 14/01/2025 $38426,57 Noviembre 2024 $66628  Mayoralza 
CUPRUM. 180% — Dólar $101276 — Octubre 2024, 10% 15/01/2025 $38424,09 — Diciembre 2024 $67294  JAVCL A81ó6 
HABITAT 163% — Eo $LO3459 — Noviembre 2024 02% 16/01/2025 S3842161 — Enero 2025 $67429. — Mayor baja 
MODELO 183% — Realbrasileño $166.10 Diciembre 2024 02% 17/01/2025 $38419,13. — Febrero 2025 67294 LASCONDES 615% 
  

Gerente de Negocios Pesca de la firma abordó el impacto del proyecto en la sostenibilidad del sector 

Blumar sostiene que fraccionamiento 
pesquero tiene un “énfasis equivocado” 
Por Diana Aros Aros. 
danaaroscadiaoclsucl 

113 o existe el sector arte- 
sanal sin el sector in: 

] J dustrial, y viceversa, y 
poco y nada dice de estos temas 
tan importantescomo esla soste 
nibilidad del recurso, el enfoque 
técnico y científico, el cambiocli- 
mático, el rol de fiscalizador que 
tiene el Estado. De nada de eso se 
hace cargo este proyecto”, sostu 
vo Ignacio Mir, gerente de Nego- 
cios Pesca de la empresa Blumar, 
enrelación a la Ley de Fracciona- 
miento que hoy se discute en la 
Comisión de Pesca del Senado, 
tras ser aprobada por la Cámara 
de Diputados. Según explicó Mir, 
la iniciativa legislativa represen- 
ta una “contradicción” de lo que 
actualmente se requiere, ya que 
“tiene un énfasis muy equivoca: 
do, es un énfasis que trata de po- 
neren contraposición los intere- 
ses del mundo artesanal con el 
mundo industrial, cuando en la 
práctica somos socios”. 

Mirfueenfático en decirquela 
iniciativano respeta los acuerdos 
y derechos que están pactadosen 
la ley y que se encuentran vigen- 
tes hastael 2032. “Si bien el Ejecu- 
tivo planteó un proyecto inicial 
mente que tenía ciertos guaris- 
mos quese modificaron enel trá- 
mite legislativo, lamentablemen- 
teloque hacenesnoreconocerel 
valor que entrega la industria al 
generar productos de consumo 
humano ysimplementeson tras- 
pasados al mundo artesanal, don- 
delo único quese lograes produ- 
cir más harina de pescado”, la- 
mentó,agregando que el impacto 
enelempleo del sector industrial 
essignificativo y que incide en las 
posibles proyecciones y sosteni 
bilidad del rubro. 

IMPACTO EN LA INVERSIÓN 
El ejecutivo de Blumar expu 

so que como empresa poseen 
cercadel 20% de la cuotadejurel 
industrial del Biobío y queel pro- 
pósito de la firma es lograr pro 
ducirla mayor cantidad de jurel 

Desde la empresa no sólo se criticó la iniciativa del Ejecutivo, sino que también se refirieron a 
cómo la falta de conocimiento técnico ha incidido en la discusión legislativa. 

Xp 
Blumar posee alrededor del 20% del jurel industrial de la Región del Biobío. Actualmente, operan cinco de sus seis barcos. 

  

e Sustentabilidad 

La empresa Blumar obtuvo el 

  

conocimiento de CSA, una medi- 
ción internacional en la categoría 
de alimentos, situándose como la 
mejor pesquera. 

  

   4.036 personas recibieron apoyo bajo esta modalidad en la zona. 

  

Entre enero y diciembre del 2024 

Oficina móvil de CGE 
atendió a más de 4 mil 
clientes en Biobío 
Un total desiete regiones del 

país fueron beneficiadas con la 
iniciativa de oficina móvil de 
la empresa CGE, apoyando a 
15.931 clientes que pudieron 
realizar trámites comerciales, 
permitiéndoles contarconser- 
vicios como la obtención de 
boleta, aclaración de cobros, 
solicitud de nuevos suminis 
tros, modificación de datos o 
servicios, convenios de pago, 
entre otros. 

Del total de beneficiados, 
fueron 4.036 los clientes de la 
Región del Biobío en ser apo- 
yados bajo esta modalidad, en- 
tre enero y diciembre del año 

pasado en la zona. 
“Esta iniciativa fue pensada 

como unservicio para atender 
a los clientes que viven en 
zonas alejadas de los centros 
urbanos y no cuentan con 
oficinas comerciales. En tal 
sentido, la oficina móvil de 
CGE ha permitido resolver 
las principales consultas de 
los clientes, así como facilitar 
trámites, — especialmente 
para personas de la tercera 
edad o que deben trasladarse 
en grandes distancias para 
llegar a una oficina”, explicó 
Óscar Facusse, director comer: 
cial de CGE. 

para consumo humano, lo que 
estáacompañado de una serie de 
inversiones y proyecciones. En 
esalínea, explicó que actualmen- 
te Blumar posee dos plantas de 
proceso y que durante diciembre 
de 2024 obtuvieron la Resolu- 
ción de Calificación Ambiental 
(RCA) para una tercera planta de 
congeladosen Coronel, proyecto 
que sustenta la base del creci- 
miento de la cuota industrial. 
Sinembargo, Ignacio Mirindi- 

có que “en la medida en que no 
tenemos nuestros derechos de 
pesca asegurados, son proyectos 
que simplemente no van a ocu: 

rrir, no se van a implementar. 
Hoy día no tenemos cómo justi- 
ficar inversiones de esa enverga: 
dura. Lo mismo nos pasa con las 
flotas, nosotros tenemos seis bar- 
cos, pero hoy solamente tene: 
mos pescando cinco, el sexto es- 
tá detenido. En la medida en que 
la cuotase vaya reduciendo pro 
ducto del fraccionamiento, si se 
aprueba la ley tal como está, va 
mos a requerir mucho menos”. 

En relación al trabajo parla- 
mentario que se ha generado, 
tanto en la Cámara de Diputa- 
dos como en el Senado, Mir ma- 
nifestó que si bien a todos los 

Se trató de la primera reunión del 2025 

Mesa de dimensión animal coordina 
acciones ante incendios en la zona 
En la instancia, liderada por el SAG y Senapred, se abordaron líneas de trabajo junto a 
diversas entidades del mundo público, privado y la academia. 

La mesa de dimensión animal 
desarrolló la primera reunión del 
2025 para coordinar las líneas de 
acción ante eventuales incendios 
forestales que pudieran afectar a 
mascotas, animales de produc 
ción y fauna silvestre. La instan- 
cia,realizadaen dependencias del 
Servicio Nacional de Prevención 
y Respuesta ante Desastres(Sena- 
pred) y liderada por el Servicio 
Agrícola y Ganadero (SAG), tam- 
biénincluyóla coordinación con 
actores públicos, privados, acade- 
mia, entre otras entidades. 

Laseremi de Agricultura, Pame- 
la Gatti, sostuvo que “estamos 
abordando diversas líneas de ac- 
ción ante eventuales emergen- 
cias, incendios forestales, por eso 
hoy participamos de esta mesa 
público-privada, liderada por el 

El manejo de mascotas, 

animales de producción y 

fauna silvestre en 

incendios fue el foco 

principal de esta mesa 

regional.   

sectores les gustaría que los le- 
gisladores tuvieran pleno cono- 
cimiento de lostemas que se dis- 
cuten en el Congreso, su crítica 
fuedirecto a la asesoría que ellos 
tienen, la que se esperaría fuera 
de mayor calidad. 
“Lamentablemente, — vimos 

una serie de acciones, comenta- 
rios e indicaciones difíciles de 
justificar desde el punto de vista 
técnico, pero es quien promue- 
ve el proyecto, el Gobierno y el 
subsecretario Julio Salas, que a 
uno le gustaría que tuvieran 
más conocimiento técnico sobre 
las materias que propone”, dijo. 

La reunión se desarrolló en dependencias de Senapred Biobío. 

SAG, para analizar el trabajo en 
caso de afectación a mascotas, 
animales de producción y fauna 
silvestre. Laidea es estar prepara 
dos para cualquier evento que 
pueda ocurrir en nuestra región, 
dando respuesta y recuperación 
frente a emergencias en el ámbi 
to animal y sus distintas dimen 
siones: mascotas, traspatios, pro- 
ducción y fauna silvestre”. 

Roberto Ferrada, directorregio 

nal del SAG, indicó que “en esta 
instancia estamos coordinando 
con actores públicos-privados, 
instituciones públicas, la acade- 
mia, el Colegio Médico Veterina 
rioy los representantes de los mu- 
nicipios, con quienes evaluamos 
la situación actual de incendios 
forestales en la zona y las accio 
nes arealizar”, 

En esta oportunidad, también 
se realizaron presentaciones so   

ien el Ejecutivo planteó un 

proyecto que inicialmente tenía 

ciertos guarismos que se 
modificaron en el trámite 
legislativo, lamentablemente lo 

que hacen es no reconocer el 

valor que entrega la industria”. 

Ignacio Mi 
gerente de Negocios Pesca de Blumar 
  

ESTÁNDAR 
MEDIOAMBIENTAL 
Aunque Ignacio Mirreconoció 

queexistenmúltiples desafíos pa: 
ra la industria pesquera, sobre to- 
do por el contexto actual legisla- 
tivo, se mostró orgulloso del re. 
sultado que Blumar obtuvo en el 
Corporate Sustainability Assess- 
ment(CSA), una medición anual 
de sustentabilidad intemacional 
en la que participan empresas de 
la categoría alimentos. “Es un tra 
bajo largoque hemos hecho y he- 
moslogrado irsubiendosistemá 
ticamentea través de unaseriede 
esfuerzos que hemos ido hacien- 
do, poniendo la sustentabilidad 
comoejearticulante de la estrate- 
gia de negocios”, expresó. 

En relación a lo anterior, el ge- 
rente de Negocios Pesca de Blu- 
mar puntualizó que actividades 
como la pesca no tienen futurosi 
no es a través de medidas que se- 
ansostenibles comoesla eficien- 
cia energética, el cuidado del 
agua, la huella de carbonoy ca 
bio climático. “Son todas temá! 
cas que están relacionadas con 
nuestro negocio. Somosla prime- 
ra empresa pesquera chilena con 
mayor puntaje y la segunda enel 
rubro salmonero en Chile, y eso 
nos pone un montón de desafíos 
de cómo seguir perfeccionándo- 
nos, de cómo seguir avanzando 
en este tema”, concluyó. 

   

      

bre la disposición de cadáveres 
mediante compostaje, pastoreo 
estratégico para la prevención de 
incendios forestales, reporte de 
influenza aviar, entre otros temas. 
También se abordó la tercera ca- 
pacitación a primeros responde- 
dores de emergencias en manejo 
de animales domésticos y fauna 
silvestre, que se realizará el vier 
nes 17 de enero en la comuna de 
Arauco.
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